

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Fin de saison au Gabon : une

LA réalité d'un environnement fortement influencé par la pandémie de coronavirus, associée aux demandes de la Confédération africaine de football, a amené la Fédération gabonaise de football, en accord avec les autres acteurs majeurs du football local, à siffler la fin de la saison 2019-2020. Reste ces points d'interrogations sur l'avenir. Autour notamment de la reprise des activités, le volet financier, les deux futurs porte-étendards gabonais en compétitions africaines des clubs ou encore le fonctionnement des clubs.

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

CLAP de fin, depuis l'officialisation de l'épilogue de la saison nationale, jeudi par la Fédération gabonaise de football (Fégafoot). Ce, après une ultime session de travail avec la Ligue nationale de football (Linaf), les représentants de l'Association des clubs, de l'Association nationale des footballeurs professionnels du Gabon (ANFPG) et de la presse sportive.

Il faut dire qu'au Gabon, comme un peu partout dans le monde, la pandémie de coronavirus aura fortement impacté le calendrier des compétitions et l'organisation générale du football.

Aussi, notre pays restait l'un des derniers en Afrique à laisser planer l'incertitude sur une saison suspendue depuis le mois de mars dernier, alors que la Confédération africaine de football (Caf) avait accordé aux fédérations affiliées une date butoir.

C'est pour définitivement fixer l'instance faitière continentale que la Fégafoot a par ailleurs envoyé les noms des deux ambassadeurs gabonais à la prochaine campagne africaine des clubs.

Aussi tardive qu'ait été la prise de décision sur la poursuite ou non de la saison, le baisser de rideaux a ajouté le Gabon à la liste des pays ayant décidé (plus tôt) d'interrompre définitivement la saison face aux incertitudes nées de la pandémie de coronavirus.

Dans le lot des pays africains qui ont plus tôt stoppé leur saison et attribué le titre en tenant compte du classement en cours, le Gabon a emboîté le pas au Cameroun, au Congo, à la République Démocratique du Congo (RDC), au Rwanda, au Togo ou à la Côte d'Ivoire où le champion et les "Africains" sont connus depuis des mois. La nuance avec ces fédérations

est que pour les National-Foot 1 et 2 il n'y a eu ni montée ni relégation.

À la différence aussi de l'Angola, de la République Centrafricaine (RCA), de la Guinée équatoriale, du Niger, du Burkina-Faso, de la Guinée, de la Gambie, du Cap-Vert ou de l'Éthiopie où l'exercice 2019-2020 a tout simplement été annulé. Mais aussi du Nigeria, du Ghana, du Mali, du Sénégal, de la Zambie, de l'Afrique du Sud et des nations du nord du continent (Maroc, Algérie, Tunisie et Égypte) où la reprise de la saison est toujours envisagée ou déjà programmée.

PORTE-FLAMBEAUX. Bouenguidi Sport (Ligue des champions) et Mangasport (Coupe de la Caf) seront donc les porte-flambeaux du Gabon sur la scène africaine en 2021. Le premier sera un bleu qui va continuer de vivre une croissance en accéléré l'ayant vu passer, en seulement trois ans, du championnat provincial de l'Ogooué-Lolo à la prestigieuse compétition continentale des clubs.

Un vrai conte de fée pour le club de Koula-Moutou qui vivra son baptême du feu certainement loin de ses terres, faute de stade aux normes Caf, avec des ambitions logiquement modestes.

Alors que les Mineurs en seront pour un exercice de plus sur un échiquier où les échecs ont été successifs depuis une décennie. Contrairement à Saturnin Ibe-la et ses irréductibles koulois, Kevin Djony et ses troupes bénéficieront de moins de mansuétude. Surtout si son puissant sponsor décaisse à nouveau beaucoup d'argent pour renforcer l'équipe.

Il y aura donc logiquement le bémol de la compétitivité des représentants gabonais pour une nouvelle saison qui restera tributaire de l'évolution de la situation sanitaire au Gabon, comme partout en Afrique.



Mangasport (ici contre l'Asec d'Abidjan) va retrouver la scène africaine en coupe de la Caf la saison prochaine.



Évidence et des questions

La Fégafoot va distribuer environ 600 millions de francs



Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon

La réunion ouverte à la presse, jeudi dernier, au siège de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), - laquelle a donc officiellement mis un terme à la saison sportive 2019-2020 -, a permis au Comité exécutif de la Fégafoot de faire le point sur les financements promis par la Fifa, dans le cadre de son plan d'aide visant à faire face aux conséquences liées à la pandémie du coronavirus. Selon l'instance faîtière du football gabonais, il s'agit d'un soutien financier d'un montant global d'un million de dollars (près de 600 millions de francs). Ce montant sera mis à disposition en deux tranches. Un premier versement de 300 millions de francs sera effectué dès ce mois de juillet, et l'autre, en janvier 2021. La Fégafoot entend élargir la redistribution de cette aide bien au-delà des principaux acteurs du ballon rond que sont les clubs de D1, D2, D3 et leurs encadrements techniques, les



Photo: DR/L'Union

La Fégafoot a décidé de verser à l'ensemble des acteurs du football gabonais plus d'un demi-milliard de francs.

joueuses de D1, les ligues provinciales et départementales. Elle a décidé d'en faire bénéficier également plusieurs organisations qui gravitent autour de cette discipline sportive. À savoir, entre autres, les associations des sourds-muets, des supporters (Panthernautes), les groupements sportifs affiliés, le corps arbitral de première et

deuxième divisions, les centres et écoles de football et l'association des journalistes sportifs. L'instance fédérale prévoit affecter également une part de ce soutien (125 millions de francs) à l'allègement des arriérés de salaire des clubs envers les joueurs pour le compte des saisons 2016-2017 et 2017-2018.

rochaine.

Des décisions diversement appréciées par les différents acteurs



Photo: Aristide Moussavou/L'Union

J.F.M
Libreville/Gabon

La double décision de la Fédération gabonaise de football de mettre un terme à la saison sportive, édition 2019-2020 et de désigner les représentants gabonais en compétitions africaines, a été diversement appréciée par les principaux acteurs du football gabonais. Brice Nkwele, ancien international gabonais des années 80, n'a pas caché sa déception. " Je ne partage pas la décision prise par la Fégafoot d'annuler le championnat et de désigner Bouenguide Sports et Man-

gasport en Coupes africaines. Ces équipes, en seulement sept journées de championnat, ne sont pas représentatives de notre football. Certes, elles étaient en tête de leurs groupes respectifs en championnat, mais je doute fort qu'elles pouvaient terminer le championnat en tête", a-t-il fait savoir.

Le président actif de l'Union sportive de Bitam, Bienvenu Obiang Ndong, bien que déçu, avoue au contraire comprendre la décision de la Fégafoot. "En réalité un peu déçu par cette décision. L'USB s'est bien préparée pour aller au bout de ce championnat. Nous avons beaucoup

investi en termes de recrutements et au finish, un projet non abouti. De l'autre côté, je comprends la décision de la Fégafoot de mettre un terme aux différents championnats en raison de la pandémie de coronavirus dont nous n'avons pas la maîtrise", indique le patron de l'USB.

Pour Brice Mbika Ndjambou, président de la Linaf, la décision de la Fégafoot se justifie "par le prolongement de l'interdiction de rassemblement par le gouvernement et l'inexistence d'un protocole sanitaire de reprise des activités sportives à l'heure actuelle".